

Setiembre 2023

UNED Y DELFÍN UN NUEVO IMPULSO PARA ABRIR PUERTAS A PERSONAS INVESTIGADORAS Y ESTUDIANTES

Por Laura Saborío y Maynor Barrientos

El Programa Interinstitucional para el Fortalecimiento de la Investigación y el Posgrado del Pacífico (Delfín), nace en México en 1995 “con el objetivo fortalecer la cultura de colaboración entre las Instituciones de Educación Superior y Centros de Investigación integrantes del Programa, a través de la movilidad de profesores-investigadores, estudiantes y de la divulgación de productos científicos y tecnológicos” (DELFIN,2023).

El programa que inicio en México ha crecido e implementado capítulos en cinco países más: Colombia, Costa Rica, Estados Unidos, Nicaragua y Perú; este año se suma el capítulo de Ecuador. Costa Rica es capítulo desde el año 2017 y durante estos años se han abierto espacios que permitan el desarrollo de nuevas oportunidades para investigadores y estudiantes de nuestra institución.

El programa permite la participación de personas estudiantes e investigadores ser parte de investigaciones en diferentes campos del conocimiento; los estudiantes trabajan con los investigadores durante 7 semanas de forma presencial o virtual y, luego, asisten al congreso del programa Delfín en forma presencial y virtual, y donde exponen el trabajo desarrollado durante su verano de investigación.

Los lazos creados entre estudiantes, investigadores e instituciones académicas ha permitido que muchos



continúen estudios en el extranjero y tengan acceso a grandes oportunidades de desarrollo profesional y en programas de posgrado.

En el año 2023, la Rectoría, en acuerdo con la Dirección de Internacionalización y Cooperación, decide pasar la coordinación del programa a dicha Dirección y, con esto, dar un nuevo impulso al mismo.

El pasado 29 de agosto dio inicio al Congreso Internacional del XXVIII Verano de Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico en Nuevo Nayarit, México con la reunión de Coordinadores del Capítulos, en donde se presentó al ML. Maynor Barrientos Amador como nuevo coordinador del Capítulo de Costa Rica y a la Master Laura Saborío Oviedo como consejera técnica del programa para la Universidad Estatal a Distancia.

DELFIN





El Congreso presencial está compuesto por varias actividades como la Asamblea Anual del Honorable Consejo General, la inauguración del Congreso, dos días de exposiciones de los estudiantes de las distintas áreas académicas sobre las investigaciones en las que se involucraron durante el Verano de Investigación, y la feria de posgrados donde se ofrece a los estudiantes la oportunidad de continuar sus estudios en las diferentes instituciones que conforman el programa.



Referencia:

DELFIN. (2023). Programadelfin.org. Recuperado el 25 de setiembre de 2023, de Programadelfin.org: <https://programadelfin.org.mx/>

También se realizó la reunión internacional de cooperación académica y científica del programa que busca fortalecer la colaboración académica y científica entre las Instituciones de Educación Superior participantes en áreas como movilidad entrante y saliente, internacionalización de proyectos de investigación, desarrollo y docencia, internacionalización de los currículos e internacionalización en casa.



La nueva coordinación busca incentivar tanto a investigadores como a estudiantes a participar de forma activa en el programa e involucrar a otras universidades públicas y privadas con el fin de crecer como capítulo en Costa Rica, brindando oportunidades tanto a nacionales como a extranjeros y fortaleciendo lazos con las más de doscientas universidades que conforman el programa en sus diferentes capítulos.

Si tiene interés en formar parte de este programa puede comunicarse con:

- Maynor Barrientos
mbarrientos@uned.ac.cr
- Laura Saborío
lsaborio@uned.ac.cr